

Una formación gratuita y online que acumula más de 26.700 inscripciones

## Arranca la IX edición del programa formativo ‘Nanogrado Transporte 4.0’

Fundación Telefónica, CEOE, la Asociación del Transporte Internacional por Carretera (ASTIC) y la Confederación Española de Transporte en Autobús (CONFEBUS) impulsan esta iniciativa desde 2022

Madrid, 12 de mayo de 2025.- Fundación Telefónica, CEOE, la Confederación Española de Transporte en Autobús (CONFEBUS) y la Asociación del Transporte Internacional por Carretera (ASTIC) lanzan la IX edición del ‘Nanogrado Transporte 4.0’.

**La inscripción y el inicio de esta formación gratuita y online**, cuyo objetivo es impulsar la digitalización del sector del transporte por carretera en España y capacitar a sus trabajadores en las competencias digitales más demandadas, **comienza hoy, 12 de mayo, y los estudiantes tendrán hasta el 14 de septiembre de 2025 para finalizarla**, pudiéndose inscribir en ella en el momento que deseen.

**El itinerario está dividido en un contenido transversal de 110 horas y otro específico de 80 horas que incluye casos prácticos, infografías y ejercicios** diseñados por AT Academia del Transportista, Continental y Juan Manuel Martínez Mourín, presidente de la Asociación Española del Transporte (AET) y consultor en transformación digital en transporte y logística.

El primero consta de tres cursos (‘Nuevos Entornos y Metodologías de Trabajo en la Industria 4.0’, ‘Tecnologías 4.0’ y ‘La Gestión Diaria en la Nube con los Dispositivos Inteligentes’) y dos webinars de habilidades blandas (‘Gestiona tu Tiempo de Forma Exitosa’ y ‘Características de los Entornos Ágiles, Equipos y Personas’). El contenido específico consta de tres cursos (‘Casos de Uso de la Tecnología en el Transporte’, ‘Movilidad Sostenible’ y ‘Tacógrafo Inteligente en el Transporte 4.0.’) y dos webinars (‘IA y Movimiento de Mercancías por Carretera’ y ‘Big Data en el Transporte’).

**El ‘Nanogrado Transporte 4.0’, que comenzó el 21 marzo de 2022, suma ya ocho ediciones con cerca de 10.109 participantes únicos y más de 26.728 inscripciones.** La gran mayoría de **los inscritos en este curso procede de España, pero esta formación también está disponible en países de Latinoamérica.**

*«Con esta IX edición del Nanogrado Transporte 4.0 reafirmamos nuestro compromiso con la capacitación digital de los profesionales del transporte en autobús. En un momento de profunda transformación del sector, esta formación proporciona las herramientas necesarias para afrontar con éxito los desafíos del nuevo entorno digital, tanto en términos de mercado como de regulación. Apostar por el conocimiento y la digitalización es clave para avanzar hacia una gestión más eficiente, competitiva y sostenible»*, señala **Rafael Barbadillo, presidente de CONFEBUS.**

Para **Marcos Basante, presidente de ASTIC**, *«la digitalización se ha consolidado como un eje fundamental para mejorar la eficiencia, la trazabilidad y la sostenibilidad en el transporte de mercancías por carretera. Tecnologías como los sistemas de gestión de transporte (TMS), el seguimiento en tiempo real por GPS o las herramientas avanzadas de planificación de rutas no solo reducen los tiempos de*



*espera y los kilómetros recorridos en vacío, sino que también contribuyen a disminuir el consumo de combustible y las emisiones contaminantes. Además, la digitalización facilita una mayor visibilidad en toda la cadena de suministro. Las grandes empresas del sector ya integran estas herramientas como parte esencial de su operativa. Por ello, formar a los profesionales del transporte en competencias digitales no es una opción, sino una necesidad estratégica para afrontar con éxito los retos del presente y del futuro».*

Para más información: <https://conectaempleo-formacion.fundaciontelefonica.com/nanogrado-transporte-4.0>

## ASTIC

ASTIC es una organización sin ánimo de lucro de origen español nacida en 1960 e integrada actualmente en la Unión Internacional del Transporte por Carretera (IRU), con sede en Ginebra. ASTIC trabaja para mejorar las condiciones del sector del transporte por carretera en España, teniendo en cuenta que trabajan en un ámbito europeo. Actualmente cuenta con más de 240 afiliados, grandes e históricas compañías españolas que representan alrededor de 25.000 empleos directos con una media de 120 vehículos por empresa.

## CONFEBUS

CONFEBUS es la entidad legitimada en la representación y en la defensa de los intereses de las empresas de autobús españolas de todas las actividades (transporte regular, urbano, discrecional, escolar, turístico, estaciones de autobuses, etc.) y de todos los tamaños. Con más de 30 organizaciones territoriales y sectoriales federadas y 2.000 empresas de transporte asociadas, es la organización más representativa del sector, tanto a nivel institucional como empresarial, representando más del 70% del sector de transporte en autobús (Datos Ministerio Transportes-CNTC). El sector del transporte en autobús factura más de 6.000 M€, ocupa a más de 95.000 personas, con cerca de 2.700 empresas y más de 44.000 vehículos que transportan a más 3.365 millones de viajeros al año (el 60% de los viajes en transporte público se realizan en autobús), contando con una red superior a los 75.000 kilómetros que comunican regularmente más de 8.000 núcleos de población a lo largo y ancho de nuestra geografía, además de ser un eslabón clave de la principal industria del país, el Turismo.

## CONTACTOS DE PRENSA:

**ASTIC:** Laura Ordóñez Rodríguez / [prensa@astic.net](mailto:prensa@astic.net) / 629 766 425

**CONFEBUS:** Mayi Mora-Figueroa / [vmorafigueroa@confebus.org](mailto:vmorafigueroa@confebus.org) / 914 319 864